
 
 

児童発達支援ガイドラインに基づくアンケートの反省・改善について 
 

児童発達支援 エンジョイキッズ 
 

 
アンケートの結果から話し合い反省・改善する部分を下記にまとめました。（2021．2.20） 

 
保護者向けアンケートより 
 
 ・質問 2 について 
   指導員全員に専門性が備わっているか、どの指導員がどの専門性なのかがわからない、というご意見を頂 

きました。経験年数にもよりますが、定期的に臨床心理士の先生の講義やカンファレンスを行い専門性を高 
める取り組みをしております。また、どの指導員がどの専門職なのかを会報などで周知していきます。 

 
 ・質問 3 について 
   イレに男児用の小さなトイレの設置をご希望されるご意見を頂きました。設備などで設置は難しい面があ 

りますが、幼児用の便座や、様式トイレで足場を置き、立って排尿できるような配慮をさせて頂いておりま 
す。 

 
 ・質問 4 について 
   玄関にかばんなどの荷物が置かれているのが気になる、とのご意見を頂きました。お迎え時にお子さまが 

靴を履く時にかばんを置いていますが、シートを敷くなど衛生面での配慮を行っていきたいと思います。ま 
た、密なスペースの為感染が気になる、とのご意見も頂きました。コロナ渦の中でご心配を頂きながらも通 
所して頂き感謝しております。指導員の検温は勿論の事、送迎の際、乗車前の検温や消毒の徹底、入室後の 
検温や手洗い・消毒の徹底、加湿や換気、お子さま同士が密にならないような活動の工夫などを行っており、 
感染予防に努めております。今後も引き続き徹底して参りますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。 

 
 ・質問 5 について 
   療育の効果などをもっと説明してほしい、とのご意見をいただきました。個別支援計画などの説明の際に 

保護者様にどのような療育を行いどのような発達につながっていくのかの説明を詳しく行っていくように 
して参りたいと思います。 

 
 ・質問 12 について 
   ささいな事でも一緒に考えてくれたり、喜んでくれたりして嬉しです。座談会などの企画が嬉しいです。 

といった好意的なご意見を頂きありがとうございました。反面、わからない・いいえ・どちらともいえない、 
のご意見が過半数を占めております。送迎時や個別相談の時間などを利用して保護者様と話をしていく必要 
があります。 

 
 ・質問 13 について 
   療育の効果をもっと説明してほしい、とのご意見を頂きました。個別支援計画などの説明の際に保護者様 

にどのような療育を行いどのような発達につながっていくのかの説明を詳しく行っていくようにして参り 
たいと思います。 

 
 質問 14 について 
   更なる連携が必要と感じる、とのご意見を頂いたと共に、わからない・いいえ・どちらともいえない、の 
  ご意見が過半数を占めました。定期的に面談を実施して行きたいと思います。 
 



 質問 15 について 
   わからない・どちらともいえないのご意見が過半数以上を占めています。現在コロナ渦の中で開催は厳し 

い状況下にはありますが、今後、定期的に座談会など実施し保護者同士の連携に繋がるようにしていきたい 
と思います。 

 
 質問 20 について 
   送迎ルートをおおまかでいいので教えてほしい、というご意見を頂きました。プライバシーの観点からど 

の道を通ってということはお答えでき兼ねますが、公用車 3 台で送迎に出させて頂いております。遠方から 
2～3 個所の園に寄り送迎を行っています。また、わからない・いいえ・どちらともいえない、のご意見が

過 
半数を占めました。災害時などのマニュアルなどの配布を検討致します。 

 
 質問 21 について 
   わからない・いいえ・どちらともいえない、のご意見が 8 割を占めました。今後、保護者様への発信をし 
  ていき周知に努めたいと思います。 
 
 質問 23 について 
   専門的な観点からの助言がほしい、とのご意見を頂きました。個別支援計画などの説明の際に保護者様に 

どのような療育を行いどのような発達につながっていくのかの説明を詳しく行っていくようにして参りた 
いと思います。また、午後の療育時間が変わったことで活動プログラムの時間がしっかり取れているか、と 
いうご意見を頂きました。こちらの説明不足で申し訳ありません。活動の時間の変更はなく、保護者様の送 
りでに入室時間の変更をお願い致しました。ご心配をおかけしたことを深く反省しております。 

 
 
 【総評】 
   質問 22・23 からもありますように、たくさんの方から温かいご意見を頂戴致しましたことに、指導員一 

同嬉しく思い、感謝を申し上げます。また、たくさんのご意見をいただきましたことに感謝いたしておりま 
す。大切なお子様をお預かりさせて頂いております以上、どのような療育が行い、どのような発達を促して 
いるのか、などのご説明が不十分であったことに深く反省をしております。今後は、上記にも記しましたが、 
個別相談の時間などを利用し保護者様に説明を行っていきたいと思いますので、今後ともよろしくお願いい 
たします。そして、㈱エンジョイが目指しております『専門性を高める』というところで、定期的な研修を 
行っており指導員の脂質向上に努めてまいりたいと思いますので、ご理解の程よろしくお願い申し上げます。 

 
 
 
事業者向けアンケートより 
 
 
・質問 8 について 
   当事業所では未実施ではあるが、他事業所での評価・改善の聞き取りを行うことで、当事業所へ反映して 
  おります。 
 
・質問 41 について 

   保護者にマニュアルを配布していき周知を行っていきます。また、年間計画で定期的に訓練を行ってい 

  きます。 

 

・質問 42について 

   年間計画で定期的に訓練を行っていきます。 

 



 

【総評】 

  コロナ渦の中で、地域交流など控えておりますが、今後の動向により定期的に交流できるような取り 

 組みを考えていく必要があります。 

  非常災害などに関しては、マニュアルの作成だけに留めず、保護者様への周知を行っていくとともに、 

 定期的に訓練を行っていきます。 

  事業所アンケートでは、個別支援計画の説明や保護者様への助言を行っている・保護者同士の連携を 

 図っている・相談や申し入れに迅速に対応している、では 100％のはい、という回答ではあったものの、 

 保護者様アンケートでは過半数しか占めなかった理由に、指導員側と保護者様との意識の違いに大きく 

   差異際が表れたものと考えられます。今後は保護者様の満足のいく個別相談を目指してまいりたいと思 

   います。 

  今後ともご理解・ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

児童発達支援ガイドラインに基づくアンケートの反省・改善について 
 

児童発達支援エンジョイキッズ 
令和 3 年 2 月 20 日 
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エンジョイキッズ 児童発達支援評価表 
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